

# DIARIO DE CÓRDOBA

Subscripción en Córdoba.  
Por 12 meses 8 rs. — Por trimestre 2 rs. 22

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO LE PORTE  
mes 10 rs. Por trimestre 28.

**Seccion editorial.**

**COSTUMBRES ESPAÑOLAS.  
LAS FIESTAS DEL CARNAVAL.**

**Conclusion.**

No es menos bullicioso el Carnaval en París que en los pueblos de su cuna, y si bien sus bailes aristocráticos y sus escenas de disfraces no ofrecen la suntuosidad de aquellos, escede en cierto modo su pueblo al de Roma en su afición a la orgia, en su famoso paseo del «Buey gordo» y en su báquica noche última donde se agota el placer en la «Descen-te de la Courtille.» Ven algunos autores en la fiesta del «Buey gordo» de París, una alego-ria, por celebrarse siempre hacia el equino- cio de la primavera, época en que se halla pre- cisamente el sol en el signo Tauro, venerado por los antiguos, y muy particularmente de los galos, que adoraban entre sus divinidades al toro con la estola pontifical y las tres grue- proféticas. También puede el toro de los ga- los haberse tomado del Apis egipcio. Los chi- nos en su fiesta a la Primavera, pasean un buey que matan despues, cuya carne reparte el emperador entre los mandarines. Empero aun cuando los franceses no tuvieran estos ejem- plos que citar como origen, podrían hallarle en las mitologías, en donde se ve al padre de los dioses convertirse en toro para robar a Eu- ropa, a Cibeles y Triptolemo ir en carros ti- rados por bueyes etc., costumbre que tuvieron también los reyes de Francia de la primera raza.

Desde los tiempos mas remotos se ha pasea- do en los días de Carnaval un enorme buey por las calles de París, conduciéndole en pom- pa y al son de alegres músicas, a las casas de las principales autoridades y al palacio del rey, de cuya práctica se originó el juego de los muchachos de París llamado «le boeuf mori,» el que consiste en coronar de flores a uno de

ellos y conducirlo entre cantares hechos al efecto, como al sacrificio: para nosotros el Buey gordo es una reminiscencia del antiguo sa- crificio del Taurobolo ó de las Ecatombes de los gentiles.

Así como los milaneses, no termina tampoco el Carnaval en Madrid a la vista del grave y santo aspecto de la cuaresma, y el Miercoles de Ceniza con su amemento homo quia pulvis est etc. y con su semblante triste y contem- plativo, es insuficiente a contener los desma- nes de Momo, y las escenas del ya finado Car- naval, a pesar de ser una poblacion esencial- mente piadosa y cristiana.

Lejos de esto, el pueblo bajo se entrega a mil locuras, y cubierto de asquerosos trajes, estrañisimos disfraces y horribles caretas, corre en tropel a renovar con doble empeño la or- gia del dia anterior, de la que aun no se ha repuesto, dirigiéndose a la espaciosa pradera del Canal, a donde baja Madrid entero a con- templar esta fiesta saturnal y báquica. No con la idea de faltar a la abstinencia que empie- za en este dia, porque esto no cabe en su pro- verbial piedad, sino arrastrado por la fuerza de la costumbre, se entrega el pueblo a co- milonas, bailes y locuras, y si el dia y el piso estan buenos, puede considerarse como el prin- cipal dia del Carnaval, la tarde del primer dia de cuaresma.

Esta grotesca y estraña fiesta se llama por antonomasia el entierro de la sardina, que es su objeto primordial. Habiendo dicho antes al hablar del Buey gordo de París, el origen egipcio que creemos tenga esta ceremonia, sólo diremos en lo que consiste. Porcion de pare- jas de gentes de la plebe, se disfraza de frai- les, curas y demas gentes de iglesia; llevando pendones, estandartes y mangas parroquiales es- trañas, con escobones ó geringas por hisopo, orinales por calderilla y otras insignias bur- lescas.

Todas estas turbas conducen en una caja de muerto ó en unas angarillas que llevan al hom-

bro cuatro robustos mozos, un pellejo ó bota de vino con una caretta, ó un pelele en cuya boca ponen una sardina, y de este modo, pre- cedidos de un tambor ó de clarines y bocinas, recorren muchas veces la pradera cantando lu- gubrememente imitando a los cánticos de los en- tierros y aspergeando a los circunstantes en sus fingidos responsos con los escobones llenos de agua. Luego que se cansan concluyen por en- terrar en un hoyo la sardina, y ponerse a me- rendar y beberse el vino del pellejo que hizo de muerto. Algunos creen que en el entier- ro de la sardina se simboliza que entierran el Carnaval para entrar en el tiempo santo, pe- ro en este caso debian enterrar la carne y no el pescado; precisamente al empezarse la época de su uso por precepto cristiano. Es circuns- tancia indispensable en este entierro, el llevar vejigas infladas colgadas de palos para saludar a los amigos, é higos colgados de palos que se hacen vibrar en la cuerda dando con otro palo; para llevar porcion de muchachos en- tretenidos pugnando por coger a saltos los hi- gos con la boca; juego denominado del «higuí.»

Por cuanto hemos dicho en este artículo se verá, que a pesar de lo mucho que ha traba- jado el cristianismo y la civilizacion moderna, y del progreso que ha hecho la ilustracion, aun nos quedan residuos muy visibles del pa- ganismo, como dice el bibliófilo P. Jacob: las fiestas populares solo han variado de nombre y de objeto. En efecto, en la necesidad de que se divierta el pueblo en ciertas épocas, los mas sabios legisladores no han podido menos de to- lerar las fiestas populares mas estravagantes, las cuales no hubieran tampoco podido quitar sin derramamiento de sangre; porque es mas facil hacer que pase un pueblo por un pesa- do impuesto, que privarle de una diversion con- signada en el calendario de sus costumbres nacionales.—C.

**FOLIA.**

**EL MANTO VERDE DE VENECIA.**

En el escritorio del señor de Melinger, anda- ban duendes, y Tobias, antiguo criado de la ca- sa, estaba tan firmemente persuadido de ello, que mas de veinte veces contó a Rosa, que era la ama de llaves, conjurándola por todos los santos de la corte celestial para que guardase el mas profundo secreto, que solia oír ruido a media noche; que el libro mayor se abría y cerraba por sí mismo, que el duende andaba en chancletas y que habia oído claramente el sonsonete del dinero que contaba, etc. etc. etc. Todos los negocios mercantiles del señor Melin- ger se despachaban en el cuarto bajo que él ha- bía arreglado, dejando lo demás de la casa en su antiguo estado original, así por razones de eco- nomía, como porque su única hija, Cristina, por cierto gusto melancólico, habia pedido que se con- servase religiosamente la tenebrosidad de aquellos venerables y antiguos salones. Su buen gusto no podia permitir que se tocaran las oscuras habita-

ciones; y por el modo con que se arregló toda aquella parte del edificio, pasaba la tal señori- ta por algo visionaria; de lo cual no estaba en- vaneida, pues era difícil hallar un alma mas candorosa, y un caracter mas sencillo que el su- yo. En su infancia perdió a su madre, y su padre que ocupado con sus muchos dineros, no tenía tiempo para cuidar de ella, la puso en un convento de Ursulinas, en cuyo retiro llegó tran- quilamente a los diez y ocho años. Allí aprendió todo lo que convenia a su edad y clase; y la inocencia de su alma era tanta que la hubiera estado muy poco encerrarse para siempre en el claustro.

El señor Melinger habia tenido por ama de llaves a una vieja, a la cual echó de casa por re- peticas pruebas de mala conducta, en su lugar to- mó a Rosa, joven amable, y al mismo tiempo sacó del convento a su hija para que dirigiera los negocios domésticos. No bien habia vuelto a la casa paterna, cuando la fama de su hermosura se esparció por todas partes, y aunque Melinger no tenia tertulia ni daba convites, con todo; no hubo tio ni tia, primo ni pariente, por remoto que fuese, que no viniese a visitar a su hija. Por que la verdad sea dicha, todos ellos eran de opinion que una heredera de dos millones de duros era una novia buena para cualquiera individuo de sus

familias, fuese viejo ó joven. Todos la obsequia- ban; todos se deshacian por captar su voluntad; de un convite pasaba a un baile, y del teatro a una cena espléndida. Pero las alegres fiestas, los costosos entretenimientos, y el hospedaje que bajo mil formas diferentes tributaban a sus atrac- tivos, no alteraron en lo mas mínimo la bondad de su caracter; ni sirvieron para persuadirle, que era rica y hermosa. No así su padre, a quien no se le escapaban las miras de los obsequiantes; observaba que el motivo de todos las atenciones eran la hermosa gracia de la doncella, y el ter- rible influjo del oro. Era preciso ser muy lerdo para no penetrar sus designios; y por lo tanto lo gró con bastante delicadeza tenerlos a cierta distan- cia sin ofenderlos. Por la noche, despues de vol- ver de algun convite, solia pasar en revista a todos los que habian asistido a él; y era tal la gracia que tenía en ridiculizarlos, que ni siquiera un pelo de sus cabezas se escapaba del escritu- rio. Tan agradable era su talento, que Cristina ha- bía mas placer en escuchar la critica que hacia su padre, que la conversacion y diversiones que daban pábulo a ella. Muchas veces habia oido decir que su padre era uno de los hombres de mas agudeza y penetracion; y que nadie le iguala- ba en conocer al género humano; cuando vol- via a encontrar a aquellos de quienes él habia ha-

## Sección oficial.

—La GACETA del 11 no contiene disposición alguna de interés.

### ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS DE ESTA CAPITAL.

En la subasta celebrada en este día para la venta de las 7 caballerías y atalages propios de D. Ildefonso Rojas, contratista que fue de la conducción de la correspondencia de esta capital á Málaga, han quedado sin vender 4 caballerías y varios atalages, lo que se rematará en pública licitación el 14 del corriente á las once de la mañana en las oficinas de esta administración principal.

Córdoba 12 de Marzo de 1857.—Fernando de Vargas.

## Sección de noticias.

### NACIONALES.

—El Miércoles 11 á las ocho de la mañana falleció en Madrid el inspirado poeta Sr. Quintana. Este respetable anciano cumplía 85 años el 11 del próximo Abril.

—Parece que en los nuevos presupuestos se han señalado 40,000 duros á la embajada española en la capital de Francia, por efecto de los grandes gastos que exige hoy el estado de aquella corte.

—Se asegura que nuestro gobierno ha autorizado al señor marqués de Pidal para dirigir todas las negociaciones relativas á la cuestión de Méjico. Francia é Inglaterra han contestado á la nota del señor Pidal, reconociendo francamente nuestro derecho á tomar por medio de las armas la satisfacción que no podemos obtener por medios pacíficos.

El gobierno de los Estados-Unidos por su parte, según buenas noticias, se propone observar una estricta neutralidad en este asunto.

—El 23 quedó abierto al público el servicio del telégrafo eléctrico de Langreo á Jijon, habiendo sido la primera línea española donde han empezado á funcionar las nuevas máquinas impresoras.

—El brigadier señor Pastor ha tomado posesión del gobierno de Oviedo.

—El párroco de S. Miguel de Solopenedo, en la diócesis de Orense, D. Ignacio Espiñeira y Aguiar, ha fallecido dejando á los pobres de su parroquia 100 cobertores, 138 varas de

riaza y 40 sábanas, y á los de Orense 200 cobertores, 200 sábanas, 50 almohadas, 100 camisas, 12 jergones, 12 sobrecamas y 100 varas de pardomonte. La piadosa voluntad del testador ha sido cumplida ya.

—Tenemos entendido que el general de caballería D. Pedro de Mendinueta ha recibido orden de disponerse para pasar á servir en Ultramar.

—Según el parte del Vigía de Cadiz, han salido ya de aquel puerto dos ó tres buques de vela, conduciendo tropas para nuestras Antillas.

—El Sr. Conde de Azinhaga, ministro que ha sido de Lisboa en Madrid, ha sido agraciado por S. M. con la gran cruz de Carlos III. A fines del presente mes saldrá para Lisboa.

### ESTRANGERAS.

—La Gaceta no publica parte telegráfica, y según los periodicos recibidos por el correo ordinario, puede deducirse que la crisis ocurrida entre el gobierno de Londres y el Parlamento acabará por la disolución de este último. El *Morning-Post* asegura que se realizará tan pronto como se hayan despachado los asuntos corrientes, y por otra parte se añade que efectivamente lord Palmerston ha conferenciado en el palacio de Windsor con S. M. la reina Victoria, y de consiguiente, se espera la resolución régia.

La derrota del ministerio ha sido mucho más significativa de lo que podía suponerse en un principio, pues resulta ahora clara y evidentemente que lord Palmerston, sin embargo de todas sus precauciones, ni aun siquiera pudo alcanzar que votasen á favor suyo á muchos de los que habían asistido á la reunión preparatoria habida el día antes en casa del primer ministro. La anarquía parlamentaria fué completa, declarándose en contra del gabinete sobre cien diputados del partido liberal; la mayoría de los peelistas, toda la escuela de Manchester, y la mayoría de los torys.

Por lo demás, en Inglaterra se cree y no sin fundamento á nuestro entender, que la cuestión de China no se ha terminado con el voto que nos ocupa, suponiéndose que aun cuando M. Cobden llegase á formar un gabinete, difícilmente podría restablecer la paz rota por los acontecimientos de Canton. Tal es en efecto el estado de las cosas en China que sea cual fuere el jefe del gobierno en Inglaterra lo primero que tratará de poner á cubierto es el buen

nombre y la honra de su patria, harto comprometidos si son ciertas las últimas noticias recibidas de China de que hemos hablado á nuestros lectores. Además, tampoco puede negarse que el comercio europeo ha sufrido gran detrimento en aquella lejana tierra, y siendo el almirante Seymour la causa principal de tan funestas consecuencias, puede asegurarse que la Gran Bretaña hará cuanto esté de su parte para reparar en lo posible los males ocurridos; lo cual no se lograría restableciendo pura y simplemente la paz.

—Por fin ha llegado á Lisboa el conde de Labradio, ministro plenipotenciario de Portugal en Inglaterra, llamado por el rey don Pedro para conferenciar sobre la organización del nuevo gabinete, y tal vez para conferirle su presidencia.

Las cortes portuguesas continuaban discutiendo cuestiones de poca importancia, esperando el desenlace de la crisis ministerial.

—En la sesión de la Cámara de los Comunes del 5 lord Palmerston declaró por fin oficialmente la disolución del Parlamento tan pronto como quedasen votados los presupuestos. De este modo terminarán las dificultades suscitadas al gabinete á consecuencia del voto de censura respecto de los asuntos de China. Es indudable que la oposición hubiera podido batiirlo también en la cuestión de Hacienda, quitándole, de consiguiente, el recurso extremo de hacer un llamamiento al país; sin embargo, M. Disraeli manifestó que los adversarios del gobierno preferían correr las contingencias de unas nuevas elecciones más bien que entorpecer los resortes de la máquina constitucional rehusándose á conceder los subsidios necesarios para el servicio público. Semejante conducta es muy digna de elogio porque encierra en sí una prudencia laudable.

Lord Palmerston declaró también que el gobierno no pensaba en cambiar su política con respecto á China, y después de confirmar la retirada de sir John Bowring, añadió que el cambio de este funcionario no implica desaprobación alguna en su conducta, sino que es debido al envío de un plenipotenciario que saldrá para China con instrucciones amplias y directas. En la Cámara de los Lores han mediado iguales manifestaciones por parte del gobierno.

—La *Presse* de París dice que el día 5 del corriente se han abierto las conferencias tantas veces anunciadas sobre los asuntos de Neuchâtel, en el ministerio de negocios extranjeros, presididas por el conde Walewski. Los repre-

blado, echaba de ver cuán ciertas eran todas sus observaciones. No había pasado media hora cuando Cristina se veía de todo el mundo; por consiguiente, aquellos que no eran ciegos adoradores de sus atractivos y riquezas se fueron retirando, mientras que tiraban del carro de su triunfo unos cuantos tontos, cuyos suspiros se perdían en el aire; pero que no obstante la asaltaban continuamente con declaraciones amorosas en prosa y verso.

Poco á poco empezaron á enfriarse en sus alabanzas aquellos mismos que más la habían admirado en un principio. Las personas que arrojaron la primera piedra fueron las hijas y las madres, entre las cuales, el hermoso rostro de Cristina, sus grandes, rasgados y espresivos ojos, su dorada carroza, sus brillantes joyas, y la inagotable variedad de sus trages y atavíos le ganaron mil enemigas. Pero todavía más irritados que estas estaban los importunos galanes cuya ternura había sido despreciada, cuyos ruegos nunca fueron escuchados. Sin embargo, Cristina ignoraba la causa de semejante mudanza; hasta ahora las madres se manifestaban corteses con ella, las hijas atentas, los hijos obsequiosos; más ella echaba de menos aquella amistad franca y sincera que había encontrado entre las buenas y cariñosas ursulinas en su primera juventud. Dentro de las sagradas paredes que la separaban del mundo, nadie la

enviaba, nadie fué ridiculizado por ella; allí era amada de todos, y en ninguna parte se creyó más feliz que en su solitaria celda. Justamente deseaba esto el señor Melinger, y su plan tuvo el resultado que se había propuesto. Su hija se fastidió de una sociedad compuesta de gentes sin carácter, y se entregó al cuidado de su casa, á sus libros, á sus instrumentos y á sus flores.

Entretanto el padre no se descuidaba en observar el yerno que podía convenirle. Hacia muchos años que estaba en relaciones de amistad con el rico negociante veneciano Sponseri, cuyo hijo único, igual en riquezas á Cristina, después de haber sido educado para el comercio bajo el cuidado de su padre, iba á entrar en un escritorio extranjero. El viejo Sponseri, que entendía perfectamente los negocios mercantiles, era sabedor de las buenas circunstancias del señor Melinger; sabía también que tenía una hija única, cuya edad correspondía á la de su hijo; que por razón de sus muchas relaciones y extenso comercio, su casa debía ser la mejor escuela para un negociante joven; y por último, que el señor Melinger había sacado discípulos muy diestros. Esto le determinó á proponer al señor Melinger que su hijo serviría en su escritorio algunos años sin salario, lo cual fué aceptado de muy buena gana, no solamente porque así se ahorraba el gasto de un

dependiente, más también con la esperanza de que el joven Sponseri y su hija Cristina podrían formar con el tiempo una unión matrimonial, con un capital de cuatro millones. Así que recibió el aviso de Venecia despidió á uno de sus mancebos para que el joven Sponseri pudiera pasar en persona dentro de poco tiempo á su casa.

En este estado se hallaban las cosas, cuando Rosa dió parte á Cristina de lo que había contado el viejo Tobias, bajo promesa del mayor secreto, acerca de los estranos ruidos que había oído en el escritorio. Cristina la escuchó con la mayor atención; á pesar de su entendimiento ilustrado, no había podido desatragar muchas ideas fantásticas ó golpes de una tímida imaginación, que le habían costado más de mil sustos, y de aquí nació el no poder vencer cierta inquietud que produjo en su ánimo la relación de Rosa. Entrando á reflexionar, consideraba si podía haber algún engaño. El escritorio había sido en un principio el oratorio de un convento de monjas, estaba conligado á la iglesia, que aun servía para el público, separada solamente de aquel por una puerta de hierro con tres fuertes cerrojos y sus correspondientes llaves.

(Se continuará.)

representantes de Prusia y Suiza no han asistido á la primera sesion, pero la conferencia ha decidido que desenvolverán sus proposiciones en la próxima. Dentro de poco veremos, por lo tanto, cuál es el desenlace de tan ruidosa cuestion.

—Un teniente austriaco llamado Meipl ha sido muerto hace poco en un duelo por un oficial prusiano. La causa del lance fue porque el primero negó al segundo el fuego para encender un cigarro.

—Un periódico dice que el emperador de Austria ha mandado que la estatua del emperador Napoleon, obra del célebre Canova, se coloque en los jardines públicos de Milan.

—Ya dijimos que el ilustre mariscal Radetzki se retiraba á pasar en el descanso el resto de su activa vejez. Debemos añadir con referencia á las últimas noticias recibidas de Italia, que el antiguo gobernador de Lombardia vivirá en Milan, donde habitará el palacio imperial situado junto al paseo público.

—Un lugarteniente de marina de los Estados Unidos ha inventado un instrumento, que aplicado á la quilla de un navio, indica la profundidad del agua, sea en la orilla ó en mar adentro sin el empleo de la sonda, en donde no escede de dos brazas. Habiendo sido en aquel pais tan favorablemente acogida esta invencion, recomendamos su aplicacion por via de ensayo en algunos navios del Estado.

—El prefecto de policia del Sena ha recordado algunas ordenanzas higiénicas con motivo de ciertos aparatos de calefaccion que se construyen en el dia sin comunicacion alguna con el aire exterior. De acuerdo con el Consejo de higiene pública de salubridad de aquel departamento, recomienda que no se usen braseros ni ningun otro aparato donde se queme el combustible sin una corriente que lleve al exterior los gases nocivos. Por igual motivo advierte que no deben cerrarse los tubos de las chimeneas y estufas, como hacen algunos para conservar el calor cuando ya no hay humo, y queda solo la brasa procedente de la combustion de la leña.

—Cuando concluya la Cuaresma, irán los grandes duques de Rusia á visitar al emperador Napoleon. Para entonces se proyectan fiestas extraordinarias, tanto en Paris, como en alguna de las posesiones imperiales, á fin de recibir dignamente á los vástagos de la familia reinante de Rusia. Entretanto las bellezas del gran mundo tienen tiempo para descansar de las fatigas de esta campaña de bailes, que ha sido de las mas rudas. Madame Castiglioni, que habia estado retirada á causa de haberse fracturado un brazo, ha lucido sus gracias en los últimos festejos de las Tullerías, y sobre todo en el baile de trajes del hotel del muelle Vorsay.

—Los misterios de M. Hume. Este gefe de la secta de los espíritus golpeantes de América, se encuentra en Paris y se cuentan de él algunos detalles bastante curiosos. El tal Hume se atribuye el poder de evocar las personas muertas y de sentir su presion hasta el extremo de invocar la fuerza de sus manos; pero segun él habia perdido todo su poder sobre los espíritus hasta la fecha del 10 de febrero, época en que lo ha recobrado. Se añade que uno de los dias de la semana anterior, el célebre sectario ha sido admitido á practicar bajo el punto de vista científico sus experimentos delante de SS. MM. imperiales en las Tullerías. Se dice que los resultados han sido muy curiosos; se habla de impresiones estrañas, de un pañuelo arrebatado por una fuerza invisible de las manos imperiales, arrojado en medio de la sala despues de retorcido y con un nudo. Las maravillas difíciles de creer cuando se ven parecen imposibles al ser narradas.

—En virtud de una carta de Siam han circulado los siguientes pormenores respecto á los misioneros cristianos en aquel reino. Los sacerdotes de los idolos están obligados en aquella poblacion á la castidad, obligacion que les coloca á una altura grande en la estima de todas las clases sociales. Semejante opinion es muy favorable á nuestros misioneros, porque viven ellos en el celibato, lo cual les permite el goce de iguales privilegios que los sacerdotes idólatras, pues no solo están exentos de toda clase de servidumbre, sino que se libran de ella los niños y los jóvenes que habitan en sus casas, ya sean sus sirvientes, ya personas que hacen con ellos sus estudios.

El tratado ajustado por Francia hace poco con Mr. Montigay y el rey de Siam, será favorable al desarrollo ulterior de las misiones.

—Desde que se trata de la aparicion de un cometa y del fin del mundo anunciado para el 13 de junio próximo, una multitud de curiosos parisienses se detiene en las plazas públicas, y en los puentes alrededor de los astrónomos de campo raso. Para no perder tiempo, estos Nostradamus hacen ver á sus clientes la luna y las estrellas, y en cuanto al cometa responden intrépidamente que no está visible en el horizonte de Paris sino entre tres y cuatro de la mañana, y solamente con los telescopios mas poderosos. Es un modo como otro cualquiera de salir del compromiso. Hay otros que aseguran, y son los mas impertérritos, que se ha aplazado el fin del mundo para dentro de siete años.

Esperando que así sea, es lo cierto que se han expendido millares de ejemplares con detalles circunstanciados sobre el fin del mundo, acompañados de una descripcion del cometa. En Paris se saca partido de todo.

—La alcaldia de Douai tomaba razon, hace algunos dias, de un acta de matrimonio entre un hombre de 76 años, y una muger que contaba 83 primaveras. Seria curioso que este matrimonio que pone en comunidad sus 159 años, hubiese contraido un matrimonio de inclinacion.

—La seccion de la inmensa linea electro-telegráfica, comprendida entre Constantinopla y las Indias se ha concedido despues de largas negociaciones á los señores Gisborne hermanos. La linea submarina partirá del cabo Hellé al extremo de los Dardanelos, y seguirá hasta Alejandria por Chio y Rodas. Desde Alejandria el telégrafo será terrestre y recorrerá el Egipto hasta Suez. En este punto la linea volverá á ser submarina para variar mas. Se dirigirá primero de Suez á Kosseir, atravesará el mar Rojo por Deeddah, seguirá por la costa de Arabia, saldrá del estrecho de Bak-el-Mandel para dirigirse á Raz-el-IRad en el territorio de Alascate. Por último, atravesará el mar de las Indias para terminar en Kourrachi, al Norte de las bocas del Ind. Kourrachi está ya en relaciones con los puntos principales de la península india, por una linea terrestre que está funcionando desde algun tiempo, la cual se dirige de Bombay á Calcuta, y se estiende hasta Pegu, puerto del imperio de los birmanes.

Las estaciones de la linea de los hermanos Gisborne estarán establecidas en las costas, de suerte que las secciones del cable eléctrico no tengan mas de 500 millas. La primera seccion de Hellé, al extremo Sur de los Dardanelos á Alejandria, se construirá este año. La otra, de Alejandria á las Indias, no se empezará hasta que esté terminada la primera.

#### Gaceta.

—MÚSICA.—Anteanoche fueron obsequiados con serenatas los consejales que forman el nuevo Ayuntamiento de esta capital.

—AFEMINACION.—Es preciso poder raya á ciertos pollos estravagantes que se la abren tan en el centro de la cabeza, como si en efecto tuviesen que hacerse el rodote y ponerse horquillas. Unido esto á su comun lampiñez, les dá un sospechoso aspecto.

Por otra parte hay ciertas individuos que se abren la raya tan hacia un lado como si tuviesen que levantarse tupé. Estas por lo comun tienen algo sombreado el labio superior, circunstancia que unida á su voz parca hace esperar el cigarro y el baston, en vez del mango y del rosario que suelen llevar.

Es necesario, repetimos, regimentar á dichos contraventores.

—SERVICIOS.—He aquí los que ha prestado la Guardia civil en esta provincia los últimos dias. En Aguilar ha preso á tres ladrones que en la tarde del dia 8 del mes próximo pasado habian asaltado y rebado una casa habiéndoles ocupado parte de la cantidad robada que devolvieron á su dueño. En Villanueva del Rey ha preso á dos criminales que habian perpetrado otro robo y en Hinojosa tambien ha capturado á otros tres que hicieron un robo de maderas en la hermita de Ntra. Sra. de la Guia.

—NOTA.—En el núm. 40 del Boletín oficial de esta provincia se continua publicando la nota de las personas que han consignado cantidades para reconocimientos de las minas que en la misma nota se espresan.

—AGUDEZA.—Decian varios jóvenes ayer delante de un pollo tan presumido como necio, que las mugeres eran la obra maestra de la naturaleza. «Ciertamente, exclamó con aire magistral, las mugeres son lo mejor que tenemos en ese género.»

—AGRICULTURA.—La comision de instruccion primaria de esta provincia en una reciente circular recomienda á los Ayuntamientos, Comisiones locales y profesores que dirigen la enseñanza primaria, el Manual de agricultura, escrito por D. Alejandro Olivan, y en extracto titulado *Cartilla agraria*.

Son muchas las personas que se han acercado á nuestra redaccion rogándonos que aceptemos su adhesion á cuanto hemos dicho acerca de las relevantes dotes y ardiente caridad de nuestro querido amigo el Sr. Marqués de las Escalonias, cuya inesperada muerte continua preocupando dolorosamente á todas las clases de esta capital y especialmente á las menesterosas que con él han perdido un protector constante y generoso. Las verdaderas virtudes siempre producen este homenaje, cuyo valor apreciarán dignamente todas las almas nobles y delicadas. He aquí el comunicado que ayer recibimos.

#### COMUNICADO.

Señores Redactores del Diario de Córdoba.

Muy SS. míos y de toda mi consideracion: la muerte del Sr. Marqués de las Escalonias, que tan sentida ha sido en esta capital por todas las clases, ha dejado en el mas amargo desconsuelo á cuarenta y tres personas que viven reunidas como parientes en la casa llamada de los Rios y otros cuarenta aspirantes que viven fuera de ella.

Todos recibian diariamente de la bienhechora mano del Sr. Marqués importantes socorros, que revelaban su inagotable caridad y esas pruebas delicadas de amabilidad, dulzura y noble franqueza que son las cualidades que mas ennoblecen á las personas bien nacidas.

Al cumplir este deber de justicia en nombre de todos los interesados, como Director que soy nombrado por dicho Sr. Marqués, como patrono de este establecimiento, yo me estenderia en referir hechos que probarian cuanto dejo espuesto, si no se hallasen en la conciencia de todos y el dolor no me impidiese continuar. Dios habrá recompensado las virtudes y cristiano proceder de nuestro inolvidable y generoso protector.

Sirvase VV. Sres. Redactores, insertar estas cortas lineas en su acreditado periódico por cuyo favor le vivirá siempre agradecido s. a. s. q. s. m. b., Rafael G. Ravi.

Córdoba 13 de Marzo de 1857.

**Boletín Religioso.**

**Hoy. La traslación de Sta. Florentina, virgen.** Sta. Florentina nació en Garlajena, y se educó en la piedad mas acrisolada. Pasó a vivir en donde fue prelada de un muy crecido número de monjas. Se santificó en la penitencia, oración y ejercicios de todas las virtudes, hasta que terminó su gloriosa carrera. Su cuerpo se sepultó en su convento. Cuando la irrupción de los árabes se lo llevaron a las montañas de Guadalupe, y últimamente se unió a los de sus hermanos.

—Hoy reza la Iglesia de la misma Santa, con rito doble y color blanco.

—**JUBILEO CIRCULAR.**— En la Iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores.

—Octavo día de Novena de S. Juan de Dios en la iglesia parroquial de la Magdalena, a las cinco de la tarde, con sermón.

—Cuarto día de Novena, del Sr. S. José en la hermita de S. Juan de Letran, a las oraciones.

—Cuarto día de Novena al Patriarca Sr. S. José en la hermita del Socorro, a las oraciones.

—Los asociados a la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Salud, en su hermita.

—**CULTOS PARA HOY.**—Rosario por la noche, En S. Andrés, S. Pablo, Sma. Trinidad, S. Rafael, S. José, Socorro, Amparo, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Ntra. Sra. de Belen y pastores en el Alcazar viejo, hermita de los Sros. Patronos, puerta de Colodro, y Corona en los Dolores.

**Boletín Comercial.**

**MERCADOS.**

**Bolsa de Madrid del 9 de Marzo** —3 por 100 consolidado a 59,20 y el diferido a 25,30.

**CÓRDOBA.**—Precios en la Alhondiga el día 13. Trigo de 80 a 84. Cebada 46 a 50. Garbanzos 80 a 120. Habas 60. Escanda a 48. Maiz de 00 a 00. Albarjonas a 00. Alpiste 00. Yeros a 00.—Fuera de la Alhondiga.—Trigo de 82 a 92. Cebada de 48 a 50. Habas a 70. Aceite de la ciudad a 56. de los molinos a 45. Jabon blando a 15 cuartos libra. Carne de vaca a 40 cuartos libra en las carnicerías.

—Precios de la harina en el depósito de la calle de las Parras. La fanega a 96 rs. y la arroba a 28 rs.

—**SEVILLA.**—Trigo en la Alhondiga de 56 a 100. Cebada a 48. Aceite en la Calzada a 49; para consumo a 57.

—**MÁLAGA.**—Trigo de 50 a 80. Cebada de 52 a 48. Maiz de 54 a 60. Garbanzos de 78 a 130. Habas de 60 a 66. Yeros a 60. Alpiste de 100 a 112. Aceite a 50.

—**JAEÑ.**—Trigo de 88 a 92. Cebada de 53 a 54. Habas de 62 a 66.

—**GRANADA.**—Trigo de 77 a 88 rs.; Cebada ap 50 a 52. Habas de 60 a 65.

**CORREOS.**

**MADRID** y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana.—Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

**CÁDIZ** y la suya ó sea Puertos.—Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde.—Debe salir todos los días a las 6 de la mañana.

**MÁLAGA,** Granada y su carrera (Antequera, Benameji, Lucena, Priego, Cabra, Buena, Castro del Río, Montilla, Puente Genil, Aguilár, Fernan Nuñez, Rumbi y Montemayor.) Entra todos los días a las 3 de la mañana.—Se despacha todos los días a las 12 y 1/2 del día.

**LA SIERRA POR ESPIEL.**—Entra todos los Lunes, Miércoles y Sábados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo, Villaviciosa, Villabarta y Villanueva del Rey.

**TRASPORTES.**

—**CÓNDOLA CORDOBESA AL PUERTO DE MÁLAGA.** Esta nueva empresa saldrán sus Coches todos los días impares a las 7 de la mañana admitiendo pasajeros en Fernan Nuñez, Montemayor, Porticuelo, Montilla, Aguilár, Monturque, Lucena, Encinas Reales, Benameji, Antequera hasta Málaga y a quedarse en los puntos intermedios. Además saldrán cuando menos dos veces en la semana de esta Ciudad Carros para los mismos puntos propios de la misma Empre-

sa, admitiendo cargamento y pasajeros a precios convencionales. La administración de dicha empresa se halla establecida en la Carrera del Puente, frente al marmol gordo de la Catedral a cargo de D. José Ordoñez.

—**LA SEVILLANA:** Carruages de Sevilla a Madrid: se despachan en la calle carrera de Puente núm. 55 a cargo de D. José Ballesteros. Se admiten toda clase de arrobas y asientos a precios convencionales.

—**LA ANDALUZA.**—Este coche diligencia hará sus viajes a Lucena en el presente mes todos los días pares. Saldrá de Córdoba a las 7 de la mañana. Se despacha en el parador del Sol.

—**DILIGENCIAS DEL MEDIO DÍA DE ESPAÑA.**—Entran de Madrid los días pares a las 8 de la mañana y salen para Sevilla a las 9.—Entran de Sevilla los días impares y salen para Madrid a iguales horas.

—**DILIGENCIAS POSTAS GENERALES.**—Entran de Madrid los días pares a las 7 de la mañana y salen para Sevilla a las 8.—Entran de Sevilla los días pares y salen para Madrid a iguales horas.

—**CARRUAGES ACCELERADOS DE D. ONOFRE Y D. BENITA FERRER.**—Entran de Madrid y Sevilla los días pares a las 4 de la tarde, y salen los días impares a las 5 de la madrugada. Se despachan en esta ciudad por D. Policarpo Vergara, Posada del Puente.

—**DE CORDOBA A MONTILLA.**—Un carro muy cómodo y seguro hará este viaje, saliendo de Córdoba, todos los Lunes y Viernes a las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Polro.

—En Córdoba calle de Lineros casa núm. 30 y en Aguilár, posada de Santa Brigida, dan razon de un carro que verificará desde el día dos expediciones semanales entre las poblaciones espresadas siendo los de salida de Córdoba los Martes y Sábados y de Aguilár Jueves y Domingos. Los precios de arrobas y asientos serán convencionales y económicos.

—**CARRUAJES DE CORDOBA A MADRID**, de la propiedad de D. José Maria Amo. En su despacho calle de la Silleria núm. 6. se admiten toda clase de arrobas y asientos a precios convencionales.

**Avisos.**

—**VENTA de madera de castaño** por su primitivo dueño. En la calle de las Parras núm. 7 se vende porcion de madera de dicha clase de todos gruesos y largos, cortada en enero del año próximo pasado y del presente, procedente del lagar del Bañelo, propio de D. Antonio Melendo; tambien diay collazos labrados y por labrar y varas para carretas de todos largos.

—**ALMONEDA.** Se hace de varios muebles y efectos de china y cristal desde el día 14, de nueve a dos del día, en la calle de D. Rodrigo, números 4 y 5.

—**VENTA.** Se hace de una carretela muy ligera con lanza y limonera y de dos juegos de guarniciones de tronco; de un triburi y su correspondiente guarnicion, en la misma casa y calle.

—**PERDIDA.** De la Dehesa de Rivera la alta ha desaparecido en la noche del 6 de Marzo una yegua de la propiedad del Exmo. Sr. Marqués de Benameji.

Señas. Castaña oscura, lucera, hociblanca, cabos negros, edad 5 años, herrada en el cuarto derecho con B. y corona encima.

La persona que supiese su paradero se servirá avisarlo en Casa de S. E. donde se le gratificará.

—**SUSCRICIONES.** En la librería de Lozano se admiten suscripciones a las obras siguientes.

Los Hidalgos de Monforte. Historia caballerisca del siglo catorce. Constará de treinta ó cuarenta entregas de 16 páginas en 4.º a 1 1/2 rs. Su autor D. Benito Vicetto.

El orgullo y el amor, novela original por D. Manuel Ibo Alfaro. Constará de diez entregas de 16 grandes páginas con láminas sueltas litografiadas a dos tintas, a un real cada una.

Los pobres de Madrid, novela por Ayguals de Izco. Constará de un solo tomo de propor-

cionadas dimensiones, publicándose por entregas de 16 páginas en 4.º prolongado, a un real.

—**La tribuna de los economistas:** se publica el último día de cada mes, en folletos de 128 páginas, ó sean ocho pliegos de impresion. Comprenderá estados de precios de los artículos de consumo de los principales mercados del mundo, de alza y baja de fondos en las bolsas de Europa y América; de ferro-carriles y navegacion, y de cuanto pueda interesar al comercio en general. Cuesta cada trimestre 30 rs.

—**ARRENDAMIENTO.** Desde primero de Enero de 1858 se arrienda el cortijo del Encinar término de Montoro, de cabida en 3.º de labor de 157 fanegas de tierra con encinas de excelente calidad; así mismo el llamado de las Sillas en el propio sitio, consistente en 3.º de 98 fanegas de tierra, principiando del propio modo en igual epoca, ya sean juntos ó separados, cuyo pliego de condiciones y rentas se encuentran de manifiesto en la secretaria del Exmo. Sr. Marqués de Villaverde, a quien corresponden, Plazuela de los Aguayos, en esta Ciudad.

—**COCINERA.** Se necesita una cocinera. En la Imprenta de este periódico dará razon.

—**ARRENDAMIENTO.** Se arrienda para desde S. Juan próximo la casa núm. 50 junto a la puerta de Gallegos. La persona a quea acomodo podrá tratar con su dueño Agustin Fragero, que vive en la misma calle núm. 5.

—**INTERESANTE.** En la fundicion de tierra de los Sres. White y compañía, frente las Ollerías, se construyen toda clase de máquinas, tales como prensas hidráulicas y dinámicas para aceite, bombas y norias para sacar agua, máquinas para desgranar maiz, moler haba, albarjonas, etc. Arados de Hallien, que tan buenos resultados están dando en las provincias de Sevilla, Huelva, etc. cultivaderas, máquinas de vapor, transmisiones de movimiento para fabricas de paños y demás; se hacen ejes para coches de patent y medio id.; se funden cañoneras, bujes, bornillas, planchas para ropa y para sombreros, y toda cuanto piezas se encargan sobre modelos ó diseños.

—**ARRENDAMIENTO.** Para el primero de Abril próximo en subasta privada, de la dehesa nombrada las Navas, sus yerros y fruto de bellota, por 6 años, con cabida de 2830 fanegas de tierra, la cual radica en el término de Valsequillo; en la Posada de dicha villa se manifestará el pliego de condiciones, para la subasta referida, toda la mañana hasta las 12.

—**ARRENDAMIENTO.** Desde Enero de 1858, se arrienda el Cortijo nombrado Galapagar bajo, término de esta Ciudad. La persona que desee su adquisicion pasará a la redaccion de este periódico donde se dará razon.

—**LOZANS DE GENOVA.** Comision en esta capital para su adquisicion a precios muy arreglados. En el despacho de este periódico se dará razon y se presentarán las muestras.

—**ALMONEDA.** En la calle de la Encarnacion, casa núm. 32, se hace almoneda de todos los muebles y utensilios de dicha casa, y se vende un gran piano hertical; desde las 10 hasta las 3 de la tarde.

—**ALELUYAS.** En el despacho de este periódico calle de la Librería, se ha recibido un abundante surtido de preciosas estampas para niños.